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ATA DA REUNIÃO VIRTUAL DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 

 

DATA: 03/03/2021 1 
HORÁRIO: 14:00 2 

PRESENTES: 3 
CONSELHEIROS TITULARES 4 
Alexandre Cunha dos Santos (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 5 

Altamiro Bittencourt (AHESC) 6 
Canísio Isidoro Winkelmann (FEHOESC) 7 
Carmen Regina Delziovo (SES) 8 
Cecília Alves de Lima (Ass./Mov. De Mulheres) 9 
Cleia Aparecida Clemente Giosole (Ass. Moradores) 10 

Cleusa Maria da Costa (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 11 
Daniela Soares Almeida (Trabalhadores Rurais) 12 

Eduardo Macário (SES) 13 
Gilberto Antônio Scussiato (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 14 
Gisele Kraieski Knabben (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 15 
Heide Gauche (MS) 16 
Helen Bunn Schmitt (Associações Profissionais Área da Saúde) 17 

Irma Manuela Paso Martins (Mov. LGBTT e de População de Rua) 18 
João Fernandes Floriano (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 19 

Jorge dos Passos Corrêa Cobra (Associações Profissionais Área da Saúde) 20 
Leonilda Delourdes Gonçalves (Organizações Religiosas) 21 

Luiz de Bittencourte (Trabalhadores Urbanos) 22 
Márcio Sottana (FEHOSC) 23 
Marcos Nazareno Rozar (Trabalhadores Rurais) 24 

Maria Cristina Willeman (COSEMS) 25 

Maria Izabel Girotto (Trabalhadores Urbanos) 26 
Marino Tessari (Conselhos Reg. Área da Saúde) 27 
Ronald Ferreira dos Santos (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 28 

Roseli Eggert Nascimento (Conselhos Reg. Área da Saúde) 29 
Sendi Locks Lopes (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 30 

Viviana Jorge de Jesus (SES) 31 

CONSELHEIROS SUPLENTES 32 
Agostinho Luiz Schiochetti (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 33 
Brás Vieira (FEHOESC) 34 

Nicolau de Almeida Neto (Trabalhadores Urbanos) 35 
Vânia Maria Machado (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 36 

JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA 37 
Dulce de Castro Quevedo (SES) 38 

Márcio Mesquita Judice (SES) 39 
Rita de Cássia de Almeida (Trabalhadores Rurais) 40 

DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 41 
A Reunião do Conselho Estadual de Saúde teve início às 14h05min em mídia virtual de forma 42 
remota, com a presença dos Conselheiros acima nominados e sob a coordenação do Presidente 43 
do CES, Jorge dos Passos Corrêa Cobra  44 

ITEM I – ELEIÇÃO PARA PRESIDENDE E VICE PRESIDENTE DO CES 45 
O Secretário Executivo do Conselho Estadual de Saúde (CES), José Carlos da Cruz, apresenta 46 

a realização de eleição para Presidente e Vice do CES. O Secretário então lê a parte do 47 
regimento interno que rege a realização desta eleição. Finda a leitura o Conselheiro Gilberto 48 
Scussiato apresenta as candidaturas do Conselheiro Jorge dos Passos Corrêa Cobra e da 49 

Conselheira Maria Izabel Girotto para os cargos de Presidente e Vice Presidente 50 
respectivamente. Após apartes das Conselheiras Cleia Giosole e Vania Maria Machado, a 51 
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votação é iniciada. O Presidente e a Vice são reeleitos por unanimidade do Pleno. O Presidente 52 

reeleito, Jorge Cobra, manifesta sua emoção com a reeleição. Comunica que sente que sua 53 

responsabilidade fica agora duplicada.  A Vice Presidente Maria Izabel Girotto agradece a 54 
votação recebida. Afirma que o trabalho será mais árduo ainda agora e se coloca a disposição 55 
de todos, reafirmando a importância do trabalho do CES que aumentou muito nesse momento. 56 
Jorge Cobra reafirma a parceria do CES com a Secretaria da Saúde para a melhor colaboração 57 
durante o combate a pandemia. 58 

ITEM II ATUALIZAÇÃO DAS AÇÕES DE ENFRENTAMENTO À PANDEMIA DE 59 
COVID 19 60 
O Superintendente de Vigilância em Saúde da SES Eduardo Macario saúda os eleitos e relata 61 
que Santa Catarina vive o pior momento da pandemia de covid com crescimento 62 
descontrolado da transmissão do vírus, hospitais lotados e UTIs com ocupação plena, aplaude 63 

o esforço ininterrupto de todos os entes envolvidos e avisa que a capacidade de atendimento 64 
está no limite, iniciaram transferência de pacientes para o Espírito Santo, a fiscalização das 65 

medidas de restrição está muito difícil, informa também que equipes de apoio da OPAS e do 66 
MS estão no estado ajudando a organizar as redes de atenção. Informa que o Ministro da 67 
Saúde Eduardo Pazzuelo vem ao Estado na sexta feira próxima e pedirão mais vacinas. Prevê 68 
muito sofrimento em março. Medidas de distanciamento falhas, vírus mutante e altamente 69 
transmissível, aglomerações sem controle, não uso de mascaras ou mascaras inadequadas são 70 

algumas das razões que Eduardo elenca como causas do aumento descontrolado de 71 
contaminação. A Superintendente de Planejamento da SES, Carmen Delziovo, informa a 72 

autorização para mais leitos de UTI pelo MS e que o Estado poderá custear se o recurso 73 
federal falhar. Reforça que a Atenção Primária em Saúde deve fazer o primeiro atendimento à 74 

covid, que as Unidades Básicas de Saúde devem acompanhar os casos mais leves e que é 75 
necessário quebrar a cadeia de transmissão. O Conselheiro Altamiro Bittencourt requisita à 76 
Secretaria, a cópia da portaria que autoriza novos leitos de UTI no Estado. O Conselheiro 77 

Ronald Ferreira dos Santos parabeniza os eleitos e manifesta frustração com a falta de unidade 78 

das ações de Governo. Fala que o CES vem manifestando as políticas a serem adotadas, 79 
elogiando a participação dos entes públicos e reclama que as medidas de distanciamento não 80 
estão sendo adotadas, que falta comando nacional e pede processos decisórios mais 81 

participativos. Presidente Jorge Cobra relata a Carta do CES à população de SC. Conselheira 82 
Cleia Giosole questiona o Superintendente Macário sobre a distribuição de vacinas e sobre 83 

hospitais de campanha, Gilberto Scussiato também alerta para a desunião, roga que as 84 
autoridades venham a publico constantemente para alertar a população, sugere reunião do CES 85 
com o Governador e também com o COES.  O Conselheiro Braz Vieira manifesta sobre a 86 
gravidade da doença relatando experiência familiar e endossa o alerta para mais campanha 87 

publicitária do Governo. Conselheiro Alexandre Cunha GAPA SC denuncia a divergência 88 
corrente entre as orientações estaduais e municipais, a profusão de decretos nas diferentes 89 
esferas só confundem a população diz. Todos estão dando seu máximo, mas há muito 90 
desrespeito as regras. Em resposta a Conselheira Carmen Delziovo afirma que SC tem varios 91 

hospitais de pequeno porte e pode usa-los ao invés de hospitais de campanha, com a SES 92 
financiando adequações necessárias, informa também que a regulação estadual está 93 
distribuindo esses leitos de retaguarda para aliviar a pressão nos grandes hospitais do Estado. 94 

Também estão sendo contratados leitos privados.  Conselheiro Eduardo Macário explica que a 95 
distribuição de vacinas contempla idosos e profissionais de saúde da linha de frente nesse 96 
momento, com uma quantidade um pouco maior para o grande oeste. Ressalta que ainda 97 
recebemos muito poucas vacinas do MS. A Conselheira Hellem Schimit relata que os estágios 98 
obrigatórios dos alunos dos cursos da área da saúde estão interrompidos desta forma solicita 99 

que estes estudantes sejam vacinados pois interromperam fases importantes do aprendizado.  100 
Cons. Carmen SES comunica que cada hospital decidirá o retorno dos estagiários e Eduardo 101 
Macário afirma que a prioridade da vacinação dos estagiários já foi deliberada na CIB. Vice 102 

Presidente do CES Maria Izabel Girotto pede mais publicidade e também mais realismo nas 103 
propagandas de COVID do governo estadual, a população precisa ser informada diz, pede por 104 
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mais isolamento e pela suspensão de aulas presenciais. A Conselheira Vânia Maria Machado 105 

pergunta quando serão vacinados os outros profissionais de Saúde e Macário responde que a 106 

CIB já deliberou regulamentando essa matéria, os de mais de 60 anos serão vacinados 107 
paralelamente aos idosos a partir de já.  O conselheiro Alexandre Cunha dos Santos pergunta o 108 
que é possível fazer já para melhorar a situação. Eduardo Macário responde que neste 109 
momento é reforçar as medidas de prevenção já conhecidas visto que as vacinas estão ainda 110 
difíceis. Até lá fazer o possível para não se contaminar. O Secretário do CES, José Carlos da 111 

Cruz, faz a leitura da "Carta do CES à Sociedade Catarinense" como segue: 112 
O Conselho Estadual de Saúde de Santa Catarina – CES/SC, no uso de suas atribuições legais 113 
estabelecidas nas Leis Federais 8.080/90 e 8.142/90 e Leis Estaduais 9.120/93 e 16.535/14, 114 
por meio de sua Mesa Diretora vem a público se manifestar.  115 

Diante do pior momento da crise sanitária provocada pela COVID-19, em Santa Catarina, 116 
faz-se necessário o esforço de todos para que as medidas de prevenção sejam respeitadas, 117 

haja vista que o incremento de leitos de enfermaria e UTIs, por hora, está se mostrando 118 
insuficiente. 119 

Os índices de novos casos da doença alcançam patamares muito elevados em todas as regiões 120 
do Estado, decorrentes, muito provavelmente, de aglomerações e falta de cuidado com 121 
medidas preventivas.  122 

O recrudescimento da pandemia em Santa Catarina trouxe o colapso na rede assistencial 123 
pública e privada, fruto, também, da baixa cobertura vacinal e a lentidão na oferta de 124 
vacinas. 125 

Portando, o Conselho Estadual de Saúde, por meio de sua Mesa Diretora, conclama a 126 

sociedade catarinense, a iniciativa privada e o poder público a buscarem soluções para o 127 
enfrentamento à pandemia com adoção de medidas mais restritivas, fiscalização mais 128 

rigorosa, ampliação de campanhas publicitárias e disponibilização urgente de vacinas a toda 129 
população.  130 

A pedido do Presidente Jorge O Plenário referendou a Carta. Ronald Ferreira dos Santos 131 
manifesta sua preocupação com a inação dos governantes, que as aulas presenciais deveriam 132 
ser suspensas já e sugere que a carta tenha sugestões mais incisivas. O Presidente Jorge explica 133 

que a Carta deve servir como alerta e propõe uma Resolução, que tem mais força, do CES, 134 
endossando a Carta dos Secretários Estaduais de Saúde que apresenta sugestões bem 135 
específicas, A Conselheira Vice Presidente Maria Izabel endossa a idéia. O Pleno aprovou a 136 

Resolução. Em acordo com o Pleno, o Presidente Jorge Cobra transfere o próximo item da 137 
pauta, Relatório Anual de Gestão, para a próxima reunião  138 

RELATOS DAS COMISSÕES E INFORMES 139 
O Conselheiro Gilberto Scussiato Coordenador da Comissão de Educação do CES informa a 140 
realização de mais uma etapa do Projeto “Mobiliza SUS – COVID-19” no dia 19/03/2021. A 141 

Conselheira Cléia Giosole falou da Proposta de Resolução elaborada por ela e Comissão de 142 
Educação, como segue: 143 

Solicitar aos Conselhos Municipais de Saúde do Estado de Santa Catarina que:  144 
I – Promovam ações educativas com os conselhos locais de saúde e a sociedade civil em 145 

relação à pandemia, incentivando as medidas de prevenção ao coronavírus, tanto individuais 146 
quanto coletivas;  147 
II - Que os conselhos locais possam colaborar para a conscientização da população sobre os 148 
cuidados contra a Covid-19. 149 

O Pleno aprovou. Vânia Maria Machado informa que o relatório da CIST foi enviado a todos 150 
os conselheiros e que planejam uma mobilização no dia da Saúde. O Conselheiro Luiz 151 

Bittencourt solicita que a secretaria do CES divulgue o material da CIST a todos e manifesta 152 
sua preocupação com o afastamento entre os sindicatos e os trabalhadores da Saúde. 153 
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O Conselheiro Alexandre Cunha solicitou, e o Pleno aprovou, uma moção de aplauso às 154 

equipes do COES e da SES envolvidas na Pandemia, bem como aos profissionais de 155 

segurança.  Vice Presidente Maria Izabel ressalta o Dia da Mulher com um texto de exaltação 156 
ao "Ser Feminino". Nada mais havendo a tratar a Presidência da sessão encerrou a reunião e a 157 
Secretaria do CES/SC lavrou a presente ATA. 158 

Florianópolis 03 de março de 2021. 159 


